



## UNED | CURSOS DE VERANO



Un grupo de alumnos de la UNED atiende las explicaciones de la ponente. / ANTONIO BARTOLOME

# ÁVILA: DESTINO UNIVERSITARIO IDEAL

El 90% de los más de 600 alumnos que este verano cursarán algún curso de la UNED viene de fuera de Ávila • El 1% es extranjero

B.H.E./M.M.G./ÁVILA

**P**ROFUNDIZAR en una materia y tener a la vez unos días casi de vacaciones es posible. Los cursos de verano de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) son la 'excusa' perfecta para conseguirlo: salir de casa, cambiar de aires y aprovechar los primeros compases del verano para disfrutar de Ávila, tal y como lo están haciendo ya o harán a lo largo del verano las 600 personas que se espera que vayan pasando por las aulas de la UNED. Una cifra que, por cierto, supone un incremento del 4 por ciento respecto a los alumnos matriculados el año pasado.

Porque no son pocas las personas de fuera de Ávila que organizan su verano en función de los cursos que cada año se ofrecen en el campus avulense. De hecho, el

**La cifra de alumnos matriculados ha aumentado un 4% respecto al verano pasado**

90 por ciento de los matriculados en alguno de los cursos procede este año de fuera de la provincia, según los datos facilitados a este diario por la dirección.

Y del total de alumnos, sólo un 1 por ciento es extranjero. Brasil, Australia o Italia son algunos de los países de origen de los estudiantes que este año se han fija-

do en Ávila para enriquecer su currículum.

Ellos ponen la nota 'exótica' en el día a día del verano de la UNED, que esta semana tiene en marcha nueve seminarios, todos ellos en la capital. Será la semana que viene cuando la actividad universitaria se reparta entre el campus de la mañana y el del Barco.

Hasta allí también llegarán estudiantes de Madrid, Salamanca, Murcia... provincias más o menos cercanas a Ávila pero hermanadas todas ellas estos días a nuestra zona gracias a los cursos de la UNED.

**UNA BUENA RUTINA.** Clases por la mañana y turismo cultural y gastronómico por las tardes y las noches marcan el plan perfecto de los estudiantes universitarios, que estos días aportan vida a las calles de nuestra ciudad.

## LAS DECLARACIONES

►MERCEDES MANRÍQUEZ / PERÚ

«Ávila es acogedora, su clima es estupendo y las murallas son impresionantes»



Esta abogada peruana especializada en temas indígenas y ambientales charla animadamente con una compatriota antropóloga de Colombia que ha sido invitada como ponente al curso 'Pueblos indígenas y desarrollo' durante un descanso. Esta experiencia académica supone para ella un dulce reencuentro, pues en 2001 ya realizó cursos de verano en Ávila y Barco de Ávila. En palabras de Mercedes, «el curso está bien organizado, bien convocado y las personas que han venido a exponer son expertos que han realizado verdaderos trabajos de campo». Ella se encuentra preparando una tesis doctoral sobre el tema indígena, las actividades extractivas y los conflictos que se derivan entre Estado y pueblos indígenas, para la que considera que este curso resultará muy enriquecedor.

►JESÚS CAMPOS / MURCIA

«En Ávila echo de menos algo más de ambiente universitario»



Encontramos a Jesús Campos en un descanso del curso 'Pueblos indígenas y desarrollo'. Nació en Albacete pero con residencia en Murcia, ésta no es la primera vez que Jesús opta por Ávila para participar en un curso de verano. «Viene cuando tenía 18 años y me encantó Ávila», explica este pedagogo y educador social, que en la actualidad cursa un master en educación intercultural. «Por eso me interesaba la temática de este curso», nos explica otro de los motivos del por qué de su presencia en Ávila. «Además es que salir siempre te viene bien», continúa hablando Jesús, que si tiene que ponerle un pero a Ávila es su falta de ambiente universitario. «La verdad es que es algo que echo de menos», dice, y cuenta sorprendido cómo no ha encontrado gente paseando por las calles de Ávila más allá de las nueve de la noche.

►FRANCISCO ABREU / MADRID

«Me quedo con ganas de saber mucho más sobre la temática que se toca»



Este estudiante madrileño de Historia del Arte conversa animadamente con una compañera del curso 'El Greco. De Creta a El Escorial' durante un descanso. Sus primeras palabras son: «estoy fascinado con el curso». A Francisco le ha gustado todo lo que ha visto hasta ahora y añade que «el nivel de los conferenciantes es increíble y todo el temario que se toca es más que interesante». Señala además que éste se adecúa perfectamente a un curso de verano, aunque nos comenta que «siempre te quedas con ganas de más. Prácticamente todos los que nos hemos apuntado al curso somos estudiantes de Historia del Arte y nos quedamos con ganas de saber más, tanto sobre El Greco como sobre los demás temas que se tocan a lo largo del programa». El madrileño se ha decantado también por el curso 'Una nueva mirada al arte del Antiguo Egipto: iconografía, tradición, innovación' para ampliar su formación.

## LAS DECLARACIONES

►PILAR VICENTE / MADRID

«En la carrera nunca llegas a profundizar en estos temas específicos»



Esta estudiante de Historia del Arte madrileña no tiene dudas acerca de la ciudad: «Ávila me enamora. El espacio y el entorno me gustan». Pilar se vuelve a Madrid satisfecha con el curso 'El Greco. De Creta a El Escorial', al que se refiere como «muy ilustrativo y muy bien formado y documentado, con especialistas estupendos a los que nunca tendríamos acceso directo en la carrera». En cuanto a la duración del mismo, la madrileña señala que «te quedan muchas cosas todavía por aprender. Es escaso. Tres días no te da para mucho y te quedas con ganas de más». Sin embargo, no es la primera vez que acude a la ciudad con un objetivo académico: «llevo cuatro años viniendo y siempre hay un tema de arte que me atrapa».

►NOELIA HERNÁNDEZ / SALAMANCA

«Buena idea para tener un currículum más competitivo»



Noelia Hernández González, estudiante de Historia del Arte en la Universidad de Salamanca y natural de Ávila, nos cuenta que ha elegido el curso 'El Greco. De Creta a El Escorial' porque «es una buena oferta que me pilla cerca». La avulense destaca que el curso «tiene unas conferencias muy interesantes. Además, han venido muchos catedráticos de la Universidad Complutense de Madrid y de la Universidad de Castilla-La Mancha y muchos especialistas que conocen el tema perfectamente. Es un lujo». A falta de un año para graduarse, Noelia ya piensa en el futuro: «es un curso muy útil, sus actividades me han resultado muy interesantes y, como el currículum cada vez tiene que ser mejor, hay que enriquecerlo con este tipo de oportunidades. Me voy muy contenta».

►LARA ALONSO / MADRID

«Lo que más me gusta es que el curso sea presencial»



Lara Alonso ha viajado desde Madrid para participar en el curso 'Pueblos indígenas y desarrollo'. Estudiante de la UNED, confiesa que lo que más le llama la atención de estos cursos, de los que tuvo conocimiento por sus profesores, es «su carácter presencial», ya que es algo que echa de menos en su día a día como alumna de la UNED. «Y escogí Ávila, además de por el tema del curso, porque está cerca de Madrid», explica la estudiante de Antropología Social y Cultural (cuyos responsables son los que, precisamente, han organizado el curso al que ha asistido estos días). Durante su estancia en nuestra ciudad, cuenta Lara que se ha alojado en el Cites. «La verdad es que he estado fenomenal, porque estaba muy cerca de la UNED y de la ciudad», describe el que ha sido su alojamiento esta semana.